

**PENGARUH PENGGUNAAN APLIKASI *QUIZIZZ*
TERHADAP MOTIVASI BELAJAR PESERTA DIDIK
DALAM PEMBELAJARAN DARING IPA KELAS V
MIN 1 KOTA SURABAYA**

SKRIPSI

Oleh :

INTAN HARYATI

NIM. D07217010



**UIN SUNAN AMPEL
S U R A B A Y A**

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GURU MADRASAH IBTIDAIYAH
JULI 2021**

LEMBAR PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Intan Haryati

NIM : D07217010

Jurusan / Program Studi : Pendidikan Islam / PGMI

Fakultas : Tarbiyah dan Keguruan

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa Penelitian Kuantitatif yang saya susun dan tulis ini secara keseluruhan merupakan hasil karya saya sendiri kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya.

Apabila dikemudian hari terbukti atau dibuktikan bahwa penelitian ini merupakan hasil jiplakan, maka saya bersedia menerima sanksi atas perbuatan tersebut.

Surabaya, 30 Juni 2021

Yang Membuat Pernyataan

A rectangular revenue stamp (Meterai Tempel) with a yellow and green background. It features the text "METERAI TEMPEL" at the top, a serial number "D3E27AHF757113830" in the middle, and the value "6000 ENAM RIBU RUPIAH" at the bottom. A handwritten signature in black ink is written over the stamp.

Intan Haryati

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi Oleh :

Nama : Intan Haryati


NIM : D07217010

Judul : **PENGARUH PENGGUNAAN APLIKASI *QUIZIZZ* TERHADAP
MOTIVASI BELAJAR PESERTA DIDIK DALAM
PEMBELAJARAN DARING IPA KELAS V MIN 1 KOTA
SURABAYA**

Ini telah diperiksa dan disetujui untuk diujikan.

Surabaya, 30 Juni 2021

Pembimbing I



Dr. Nur Wakhidah, M.Si

NIP 197212152002122022

Pembimbing II



Dr. Sihabudin, M.Pd.I, M.Pd

NIP 1977022002005011003

PENGESAHAN TIM PENGUJI SKRIPSI

Skripsi oleh Intan haryati ini telah dipertahankan di depan Tim Penguji Skripsi :

Surabaya, 12 Juli 2021

Mengesahkan, Fakultas Tarbiyah dan Keguruan

Universitas Negeri Sunan Ampel Surabaya

Dekan,



Prof. Dr. H. Ali Mas'ud, M. Ag., M.Pd.I
NIP. 096201231993031002

Penguji I

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'M. Bahri Mustofa'.

M. Bahri Mustofa, M.Pd.I, M.Pd
NIP. 197307222005011005

Penguji II

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'Sulthon Mas'ud'.

Sulthon Mas'ud, S.Ag. M.Pd.I
NIP.19730102007011017

Penguji III

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'Dr. Nur Wakhidah'.

Dr. Nur Wakhidah, M.Si
NIP. 197212152002122002

Penguji IV

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'Dr. Sihabudin'.

Dr. Sihabudin, M.Pd.I, M.Pd
NIP. 197702202005011003



**KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN**

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300

E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Intan Haryati

NIM : D07217010

Fakultas/Jurusan : Tarbiyah dan Keguruan / PGMI

E- mail address : intanharyatil@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Sekripsi Tesis Desertasi Lain- lain (.....)

yang berjudul :

Pengaruh Penggunaan Aplikasi *Quizizz* Terhadap Motivasi Belajar

Peserta Didik Dalam Pembelajaran Daring IPA Kelas V MIN 1 Kota Surabaya.

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih- media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 14 Juli 2021

Penulis

(Intan Haryati)

Secara jelas dan tegas Hadis di atas menjelaskan bahwa menuntut ilmu atau belajar itu hukumnya wajib bagi setiap laki-laki maupun perempuan. Tidak terdapat perbedaan antara laki-laki dan perempuan dalam mencari ilmu. Proses belajar atau mencari ilmu terjadi karena adanya interaksi antara seseorang dengan lingkungannya. Oleh karena itu, belajar dapat terjadi kapan pun dan di mana pun. Adanya perubahan tingkah laku pada diri seseorang yang dipengaruhi oleh terjadinya perubahan tingkat pengetahuan, keterampilan dan sikapnya merupakan salah satu pertanda seseorang itu telah belajar.

Berdasarkan pendapat di atas dapat diambil kesimpulan mengenai definisi belajar. Belajar dapat didefinisikan sebagai kegiatan yang dilakukan oleh seseorang dalam upaya mengembangkan kepribadiannya baik secara fisik maupun psikis.

3. Pengertian Motivasi Belajar

Motivasi belajar merupakan dua hal saling memengaruhi satu sama lain. Motivasi belajar juga dikatakan sebagai faktor psikis bersifat non-intelektual. Peranan khasnya ialah dalam penumbuhan gairah, merasa bersemangat, dan senang belajar. Peserta didik yang memiliki motivasi belajar kuat akan memiliki banyak energi untuk melakukan kegiatan pembelajaran dengan sebaik mungkin dan hasil yang dicapai pun akan memuaskan. Menurut Clayton Alderfer, motivasi belajar adalah keinginan peserta didik dalam melakukan aktivitas belajar

menunjukkan peningkatan hasil tes pada kelas kontrol termasuk kategori rendah sedangkan pada kelas eksperimen termasuk dalam kategori sedang. Adapun persamaan dan perbedaan dari penelitian di atas dengan peneliti yaitu persamaan terletak pada mata pelajaran IPA, jenis dan desain penelitian, sedangkan perbedaan terletak pada jenis game, objek penelitian dan variabel terikat. Terdapat perbedaan pada jenis game yaitu peneliti terdahulu menggunakan game edukasi “*Earth Is Bumi*”, sedangkan peneliti menggunakan game edukasi *Quizizz*. Pada penelitian ini objek yang akan diteliti adalah peserta didik kelas V MIN 1 Kota Surabaya. Variabel terikat yang digunakan dalam penelitian ini ialah motivasi belajar sedangkan penelitian terdahulu menggunakan hasil belajar.

Kedua, Mohammad Syaifulloh, Fakultas Ilmu Tarbiyah dan Keguruan dalam skripsinya yang berjudul “Pengembangan Alat Evaluasi Menggunakan Aplikasi *Quizizz* Pada Pembelajaran IPS Terpadu Kelas VII Di MTS NEGERI 7 Malang”.⁴³ Hasil penelitian ini mengemukakan bahwa alat evaluasi menggunakan aplikasi *Quizizz* memiliki beberapa kelebihan yaitu alat evaluasi praktis karena tidak memerlukan kertas, tidak membutuhkan waktu penilaian yang lama, serta dapat memacu semangat peserta didik dalam melaksanakan evaluasi. Adapun perbedaan dan persamaan dari penelitian ini. Persamaanya yakni sama-sama menggunakan aplikasi *Quizizz*. Perbedaanya terletak pada jenis penelitian dan objek

⁴³ Mohammad Syaifulloh, “Pengembangan Alat Evaluasi Menggunakan Aplikasi *Quizizz* Pada Pembelajaran IPS Terpadu Peserta Didik Kelas VII Di MTS Negeri 7 Malang”, *Skripsi* (Malang : 2020).

penelitian. Penelitian milik Mohammad Syaifulloh menggunakan jenis penelitian pengembangan atau *Research and Development* (R & D) sedangkan peneliti menggunakan jenis penelitian eksperimen bertujuan yang untuk mengetahui kebenaran pengaruh dari *Quizizz* terhadap motivasi belajar peserta didik. Pada penelitian ini objek peneliti adalah peserta didik kelas V MIN 1 Kota Surabaya sedangkan penelitian yang relevan dilakukan pada peserta didik kelas VII di MTS Negeri 7 Malang.

Ketiga, Ulfah Fauziyyah, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan dalam skripsinya yang berjudul “Pengaruh Media *Quizizz* Terhadap Motivasi Belajar Peserta Didik Dalam Pembelajaran PKN”.⁴⁴ Hasil penelitian ini mengemukakan bahwa terdapat pengaruh penggunaan media *Quizizz* terhadap motivasi belajar peserta didik SMA Negeri 1 Majalaya. Hasil penelitian menunjukkan motivasi belajar peserta didik yang mengikuti pembelajaran dengan menggunakan media *Quizizz* lebih baik dari pada peserta didik yang mengikuti pembelajaran dengan menggunakan media konvensional. Adapun perbedaan dan persamaan dari penelitian ini. Persamaanya terletak pada jenis penelitian, desain penelitian, dan variabel penelitian. Perbedaannya penelitian ini menggunakan mata pelajaran PKN yang dilakukan pada peserta didik XI SMA Negeri 1 Majalaya, sedangkan peneliti menggunakan mata pelajaran IPA yang dilakukan pada peserta didik kelas V MIN 1 Kota Surabaya.

⁴⁴ Ulfah Fauziyyah, “Pengaruh Media *Quizizz* Terhadap Motivasi Belajar Peserta Didik Dalam Pembelajaran PKN”, *Skripsi* (Bandung, 2019).

Keempat, Suciningsih, dalam tesisnya yang berjudul “*Quizizz* Sebagai Alat Penilaian Hasil Belajar Dalam Masa COVID-19 Di MI Muhammadiyah Tambakan Ajibarang Banyumas”.⁴⁵ Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa implementasi *Quizizz* sebagai alat penilaian hasil belajar dalam masa COVID-19 di MI Muhammadiyah Tambakan Ajibarang Banyumas sangat efektif karena pada masa pandemi COVID-19 pembelajaran secara keseluruhan dilakukan secara daring, *Quizizz* sebagai media belajar online dapat diakses dimanapun, kapanpun, dan oleh siapapun, peserta didik dan pendidik sebagai admin dapat langsung melihat skor hasil belajar. Selain itu, hasil belajarpun dapat langsung diunduh dalam bentuk *file excel* dengan hasil analisis yang terbagi dalam sheet yaitu *class level* dan *player level*, memudahkan dan mempercepat guru dalam mengambil keputusan hasil belajar terhadap peserta didik. Adapun perbedaan dan persamaan dari penelitian ini. Persamaanya yakni sama-sama menggunakan aplikasi *Quizizz*. Perbedaanya penelitian ini menggunakan jenis penelitian studi kasus yang dilakukan pada peserta didik kelas VI MI Muhammadiyah Tambakan Ajibarang Banyumas. Sedangkan peneliti menggunakan jenis penelitian eksperimen yang dilakukan pada peserta didik kelas V MIN 1 Kota Surabaya.

⁴⁵ Suciningsih, “*Quizizz* Sebagai Alat Penilaian Hasil Belajar Dalam Masa COVID-19 Di MI Muhammadiyah Tambakan Ajibarang Banyumas”, Tesis (Purwokerto, 2020).

F. Kerangka Pikir

IPA merupakan mata pelajaran yang diajarkan sejak dibangku sekolah dasar. Mata pelajaran IPA mempelajari tentang semua gejala yang ada di alam, baik itu benda hidup maupun benda mati. Dalam mencapai keberhasilan pembelajaran IPA diperlukan motivasi belajar pada peserta didik. Motivasi belajar ialah dorongan pada diri peserta didik untuk melakukan kegiatan belajar demi mencapai tujuan yang diinginkan. Sebagai seorang pendidik hendaklah memperhatikan motivasi belajar yang dimiliki oleh setiap anak didiknya. Apalagi dalam situasi pembelajaran daring seperti saat ini. Pembelajaran daring ialah pembelajaran dalam jaringan dimana aktivitas pembelajaran dilaksanakan secara jarak jauh atau tidak bertatap muka. Hal tersebut dapat membuat motivasi belajar peserta didik relatif menurun.

Motivasi belajar peserta didik dapat dipengaruhi oleh faktor internal berupa keinginan untuk berhasil dan faktor eksternal seperti kegiatan belajar mengajar yang menarik termasuk dengan menggunakan media atau alat pembelajaran yang cocok untuk menunjang proses pembelajaran daring. Dengan berkembangnya teknologi, banyak alat pembelajaran online yang menarik untuk dimanfaatkan. Salah satu aplikasi yang dapat dipergunakan ialah aplikasi *Quizizz*. Aplikasi *Quizizz* merupakan media pembelajaran berbasis kuis. Dengan menggunakan aplikasi *Quizizz* proses pembelajaran daring lebih menyenangkan dan tidak membosankan. Aplikasi yang dilengkapi dengan berbagai macam fitur dan warna ini dapat menarik

pada penelitian ini menggunakan uji *Kolmogorov Smirnov* dengan bantuan program SPSS versi 22. Adapun kriteria keputusannya yaitu:

- a. Jika nilai Sig. Atau P –Value $> 0,05$ maka sebaran data dinyatakan berdistribusi normal.
- b. Jika nilai Sig. Atau P –Value $< 0,05$ maka sebaran data dinyatakan tidak berdistribusi normal.

2. Uji Homogenitas

Untuk memastikan hasil data angket motivasi belajar dari dua kelas memiliki varians homogen maka perlu dilakukan uji homogenitas. Uji homogenitas dalam penelitian ini peneliti menggunakan uji statistik *Lavene* dengan bantuan program SPSS versi 22. Adapun pengambilan keputusannya sebagai berikut :

- a. Jika nilai Jika nilai Sig. Atau P –Value $> 0,05$ maka data berasal dari populasi yang memiliki varian homogen.
- b. Jika nilai Sig. Atau P –Value $< 0,05$ maka data berasal dari populasi yang memiliki varian tidak homogen.

3. Uji Hipotesis

Uji analisis data yang ketiga ialah uji hipotesis, uji ini dilakukan setelah data yang kita peroleh telah diketahui distribusi dan homogenitas sebarannya. Uji ini digunakan untuk mengetahui pengaruh aplikasi *Quizizz* (variabel X) terhadap motivasi belajar peserta didik (variabel Y). Untuk mengetahui adanya pengaruh atau tidak dapat dilihat dari perbedaan yang signifikan antara hasil *pretest* kelas

eksperimen dan kelas kontrol juga hasil *posttest* dari kelas eksperimen dan kelas kontrol melalui uji *Independent sampel t-Test* jika data hasil angket motivasi belajar yang telah diuji dengan *Kolmogorov Smirnov* berdistribusi normal, sebaliknya jika data tidak berdistribusi normal maka digunakan uji *Main Whithney*. Penelitian ini berbantuan program SPSS versi 22 dengan rumusan hipotesis sebagai berikut :

- a. H^0 = Tidak terdapat perbedaan yang signifikan antara rata-rata hasil nilai angket peserta didik kelas eksperimen dengan kelas kontrol.
- b. H^a = Terdapat perbedaan yang signifikan antara rata-rata hasil nilai angket peserta didik kelas eksperimen dengan kelas kontrol

Sehingga pengambilan keputusannya adalah sebagai berikut :

- 1) Jika nilai probabilitas (sig) > 0,05 maka H^0 diterima.
- 2) Jika nilai probabilitas (sig) < 0,05 maka H^0 ditolak.

Tabel 4. 13 Hasil Uji Independent Samples Test

Independent Samples Test										
		Levene's Test for Equality of Variances		t-test for Equality of Means						
Hasil Angket Motivasi		F	Sig.	t	df	Sig. (2-tailed)	Mean Difference	Std. Error Difference	95% Confidence Interval of the Difference	
									Lower	Upper
	Equal variances assumed	1.712	.195	2.958	64	.004	3.121	1.055	1.013	5.229
	Equal variances not assumed			2.958	59.259	.004	3.121	1.055	1.010	5.232

Dari hasil uji *Independent samples test* di atas, diperoleh nilai probabilitas yang ditunjukkan pada Sig. (2-tailed) = 0,004 yang artinya kurang dari 0,05, sehingga H_0 ditolak dan H_a diterima. Jadi, dapat disimpulkan ada perbedaan yang signifikan terhadap rata-rata hasil motivasi belajar peserta didik antara penggunaan aplikasi *Quizizz* pada kelas eksperimen dengan aplikasi *E-learning* pada kelas kontrol.

C. Pembahasan

Penelitian ini dilakukan dengan tujuan untuk mengetahui pengaruh penggunaan aplikasi *Quizizz* terhadap motivasi belajar peserta didik kelas V pada mata pelajaran IPA di MIN 1 Kota Surabaya. Data hasil penelitian yang diperoleh dalam penelitian ini kemudian dianalisis melalui uji statistik *Independent sampel t-Test*. Berdasarkan hasil uji statistik tersebut diperoleh nilai signifikansi 0,004 kurang dari 0,05 yang artinya H_a diterima dan H_0 ditolak, sehingga dapat dikatakan bahwa terdapat perbedaan yang signifikan

- Dimiyati dan Mudjiono. 2006. *Belajar dan Pembelajaran*. (Jakarta : PT. Rineka Cipta).
- Fauziyyah, Ulfah. 2019. “Pengaruh Media *Quizizz* Terhadap Motivasi Belajar Peserta Didik Dalam Pembelajaran PKN”. Fakultas Keguruan Dan Ilmu Pendidikan. Universitas Pasundan Bandung.
- Fitriyani, Yani dkk. 2020. “Motivasi Belajar Mahasiswa Pada Pembelajaran Daring Selama Pandemi Covid-19”. *Jurnal Kependidikan* Juli , Vol.6, No.2.
- Frederick J., Mc. Donald, *Education Psychology*, (Tokyo : Overseas Publications, Ltd., 1959), 77.
- Hamalik, Oemar. 2006. *Media Pendidikan*. (Bandung: Citra Aksara).
- Ikhsan. Waka Kurikulum MIN 1 Kota Surabaya. Wawancara Pribadi. Surabaya, 24 Agustus 2020.
- Joenaidy, A.M. 2019. *Konsep dan Strategi Pembelajaran Di Era Revolusi Industri 4.0*. (Yogyakarta : Laksana).
- Khadijah. 2013. *Belajar dan Pembelajaran*. (Bandung : Ciptapustaka Media).
- Kumala, Farida Nur. 2016. *Pembelajaran IPA Sekolah Dasar*. (Malang : Ediiide Infografika).
- Majid, Abdul. 2017. *Strategi Pembelajaran*. (Bandung : PT Remaja Rosdakarya Offset, Cet ke 7).
- Menteri Pendidikan. *Surat Edaran Nomor 4 Tahun 2020 Tentang Pelaksanaan Pendidikan dalam Masa Darurat Coronavirus Disease (Covid-19)*.
- Moore, J.L., Dickson-Deane, C. and Galyen, K. 2011. “E-learning, online learning, and distance learning environments : Are they the same?” *Internet and Higher Education. Elsevier Inc.*, 14(2), pp. 129-135.
- Nashar. 2004. *Peran Motivasi dan Kemampuan Awal dalam Kegiatan Pembelajaran*. (Jakarta : Delia Press).
- Purba, L. S. L. 2019. “Peningkatan Konsentrasi Belajar Mahasiswa Melalui Pemanfaatan Evaluasi Pembelajaran *Quizizz* pada Mata Kuliah Kimia Fisika I”. *JDP* Volume 12, Nomor 1, April.
- Rahma. Guru MIN 1 Kota Surabaya. Wawancara Pribadi. Surabaya, 03 November 2020.
- Sagala, Saiful. 2009. *Konsep dan Makna Pembelajaran*. (Bandung : Alfabeta).

- Samatowa, Usman. 2006. *Bagaimana Membelajarkan IPA di Sekolah Dasar*. (Jakarta :Depdiknas. DirektoratJendral).
- Suciningsih. 2020. “Quizizz Sebagai Alat Penilaian Hasil Belajar Dalam Masa COVID-19 Di MI Muhammadiyah Tambakan Ajibarang Banyumas”. Pasca Sarjan PGMI, Institusi Agama Islam Negeri Purwokerto.
- Sugiyono. 2016. *Metode Penelitian Kualitatif Kuantitatif, dan R&D*. (Bandung : Alfabeta, Cet ke 23).
- Sunarto, Achmad. 2006. *Himpunan Hadis Al-Jami'ush Shahih*. (Jakarta : Eska Media).
- Syaifulloh, Mohammad. 2020. “Pengembangan Alat Evaluasi Menggunakan Aplikasi Quizizz Pada Pembelajaran IPS Terpadu Peserta Didik Kelas VII Di MTS Negeri 7 Malang”. Fakultas Ilmu Tarbiyah Dan Keguruan (FITK). Universitas Islam Negeri Maulana Malik Ibrahim Malang.
- Undang-Undang RI No. 20 tahun 2003 Sistem Pendidikan Nasional Bab I Ketentuan Umum Pasal 1.
- Wijayanto, Erwin. 2017. “Pengaruh Penggunaan Media *Game* Edukasi Terhadap Hasil Belajar IPA Siswa Kelas IV SDN Kajartengguli Prambon Sidoarjo”. *JPGSD* Vol. 05, Nomor 03.
- Winardi. 2002. *Motivasi dan Pemotivasian dalam Manajemen*. (Jakarta : PT Raja Grafindo Persada).
- Winkel, W.S. 1996. *Psikologi Pengajaran*. (Jakarta: Grafindo, 1996).
- Wisudawati, Widi Asih dan Sulistyowati Eka. 2014. *Metodologi Pembelajaran IPA*. (Jakarta : Bumi Aksara).
- Yamin, Martinis. 2012. *Strategi Pembelajaran Berbasis Kompetensi*. (Ciputat : Referensi).
- Yana, A.U., L. Antasari, dan B. R. Kurniawan. 2019. “Analisis Pemahaman Konsep Gelombang Mekanik Melalui Aplikasi Online Quizizz”. *Jurnal Pendidikan Sains Indonesia (Indonesian Journal of Science Education)* Volume 7, Nomor 2.